

De sol a sol

AL VUELO

A un buen día, otro mejor; así nos está sucediendo esta presente semana, de la cual los días que llevamos transcurridos han sido inmejorables, y seguramente que si hubiera certámenes de buen tiempo, mejor dicho, de tiempo apropiado para las estaciones veraniegas, hubiera ganado San Sebastián la medalla de honor, la distinción más codiciada de todos los certámenes.

El mar no ha calmado por completo sus impetus de los pasados días, pero, sin embargo, se muestra algo más tranquilo y permite también mayor tranquilidad los paseos veraniegos que circulan por la tarde, hasta el anochecer, por el paseo del Príncipe, cada día más concurrido y más hermoso, pues el gran balcón del Cantábrico tiene las simpatías de todo el que pasa por él, aunque sea una sola vez.

El presidente de la Diputación, con varios diputados, se han ido a Bilbao, donde se inauguraba el Círculo Agrícola, y el alcalde ha estado en el té con que el representante americano obsequió a la reina doña Cristina.

El señor Martínez Anido ha regresado de Oñati, y no hay nada más que contar de sucesos al lector, al menos hasta este momento.

En los teatros no cabe un alfiler, tarde y noche. En el Kursaal se estrenó con gran aplauso del selecto público que allí concurre, una comedia traducida, titulada «Una mujercita seria», y en el Victoria Eugenia también ha obtenido un éxito otra comedia, «El primo», que no es versión, sino de la propia cepa.

Y como si nos pusieramos a hablar de otras noticias que vienen de fuera sería para que se nos pusiera la cara larga, más vale engañarnos a nosotros mismos y dejar la bola rodar hasta que Dios quiera, que me parece va a ser para largo, pues, a juzgar por los acontecimientos, debe tenerlos olvidados.

ASORDEP.

Gran Kursaal

EL CONCIERTO ARTÍSTICO

El duodécimo concierto artístico, que se celebró ayer en el teatro del Gran Kursaal, corrió a cargo del joven y notabilísimo violinista Carlos Sedano, el admirable artista del violín, discípulo de Bordas, que ha realizado por los Estados Unidos una campaña triunfal, una campaña de la que trae los laureles a nuestra patria, para reverdecerlos con los que aquí consigue.

Ya conocemos a Carlos Sedano, como verdadero "virtuoso" del violín. Pero hoy, es el artista que se halla en plena granización, el en que la exuberancia de su talento, de la verdadera comprensión de la música que en él reside, hace que las partituras encuentren en Carlos Sedano un intérprete admirable, justo de técnica y pleno de matices y armonías.

El solista de la Sinfónica, ha logrado adquirir en el corto espacio de su actuación como artista, una bien ganada fama.

En la diversidad de las obras que ayer interpretó, quedó demostrada la flexibilidad de su talento.

En la justicia con que la ejecución de las obras fué hecha, queda patentizada su mecánica insuperable.

Si no temiésemos ponerlo sobre Bordas, el que fué su maestro, dirímos que á su arte, á la absoluta comprensión de la música, á la exuberancia de matices que para la obra consigue, reúne Sedano una técnica superior del instrumento, técnica que le impide incurrir ni en el más ligero defecto, ni en la más leve desonación.

Si en el "Concierto en "mí" menor", de Nardini, patentizó Sedano su ejecución maravillosa, en la "Campanella", de Paganini, el eximio músico, puso de manifiesto toda la delicadeza de su temperamento.

En todas las obras, fué subrayada la interpretación con calurosisimas ovaciones, y hubo de tocar algunas que se hallaban fuera de la extensión del programa.

El señor Cotarelo, tan artista como siempre, acompañó al piano á Carlos Sedano, y también para él se oyeron ovaciones de afecto y simpatía.

EN EL TEATRO

La Compañía de Lola Membrives, puso en escena la divertidísima comedia en tres actos, de Gabaldón y Gutiérrez Roig, titulada "Una mujercita seria", con la que alcanzaron los artistas de la Membrives, y ésta en particular, un éxito resonante.

EL TE DANZANTE

Se celebró en el dancing del restaurante con el público numerosísimo de siempre, siendo muy aplaudidos los artistas de la danza Jack Gavin y June Day, la célebre orquestina Marimba Excelsior Guatemalteca y el Jazz-band Beven Tot Boys.

Venta y alquiler

de muebles, Casa Sánchez, Loyola 17.

Amueblar pisos y villas por temporada.

- De Sociedad -

Santoral

Agosto, 21. Jueves.—Santos Anastasio, Bernardo, Tolomeo, Ciriaca y Juana Francisca Freni.

Cuarto menguante en Tauro, mañana, día 22, á las 9 h. 70 m.

Sol, salte á las 5'23 de la mañana; pónese á las 19'5 de la tarde.

Viajes

Procedente de Zaragoza se encuentra veraneando en la vecina playa de Zarauz, la distinguida señora doña Pilar Avila, acompañada de su encantadora hija la señorita Esperanza Muñoz.

—Se encuentra veraneando en esta ciudad la distinguida señora doña Andrea Aguilar.

—Del balneario de Alzola, en donde ha pasado una temporada, regresó á Zaragoza don Luis Saras.

—Regresó á aquella capital aragonesa, don Francisco Gambar.

—Procedente de Biarritz llegó ayer á nuestra ciudad, de paso para la capital de España, el distinguido joven don Luis Alvarez de Estrada.

DENTISTA :: MOLINS :: Plaza Guipúzcoa, 2.º

—Vinieron de Alcorcón el acusadísimo propietario don Valentín García y su distinguida esposa.

—De paso de Lourdes llegó procedente de Sobrón el diputado provincial don Agustín Ruiz y Mier, acompañado de su bella esposa.

—Ha venido de la capital de Navarra el distinguido joven don Eduardo Martícorena Urrestaroz.

—Vino de Vitoria y marchará á Madrid, después de pasar unos días entre nosotros, el oficial del Ejército don Francisco Javier Valleda y Díez, acompañado de su distinguida señora.

—Se encuentra entre nosotros, procedente de Zumarraga el conocido industrial don Elías de Jacaetegui, que permanecerá unos días entre nosotros.

—También ha venido de Zumarraga el culto médico don José F. de Alcázar, que pasará en Donostia parte de la temporada veraniega.

—Llegó de la santanderina villa de Castro Urdiales, el ilustrado arquitecto don José Villamayor Fernández, acompañado de su bella y distinguida esposa.

L'ELEGANCE Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la Republique. — HENDAYE

—Igualmente acompañado de su bella esposa se encuentra en San Sebastián el opulento propietario don Alfonso de Santiago y Concha, que pasará en esta playa el resto de la temporada veraniega.

—Pasará una temporada entre nosotros el opulento propietario don Lázaro Arrillaga, que ha venido de Averio.

CINE Y VARIETES

SOLON MIRAMAR

EXITO DE FRACKSON.—El primer número de los variétés que actúan en el precioso coliseo de la Zurriola, es el admirable Frackson, el inimitable ilusionista que, con sus diversos juegos entretiene y maravilla al público, incapaz de comprender, por mucha atención que ponga en sus manipulaciones, como lleva á cabo los mismos, la desaparición casi maravillosa de objetos, tales como naipes, monedas, cigarrillos, etc.

No es François el malabarista anticuado, que usa de julegos manidos y desgastados por el uso de tantos y tantos artistas que se acogen á lo que vimos realizar en numerosísimas ocasiones.

La labor de Frackson, el trabajo que realiza, es original, y desde luego desprendido del género de los manipuladores más ó menos hábiles, pero visto ya hasta la exageración, y que no presentan juegos que ignoremos, sino, por el contrario, los que vimos realizar á otros maestros.

Frackson es el artista cuyo éxito reside sin duda alguna en la originalidad de su trabajo, en la diversidad de sus juegos y en la limpieza con que los ejecuta.

Desde los juegos hechos con los naipes, en que nos presenta trabajos no realizados por otro artista, hasta el originalísimo del cigarrillo, con que hace cosas que se acercan á lo sobrenatural, pasando por el de las monedas, allámente cómico, Frackson es el artista que nos presenta trabajos de imponente dificultad, en los que es de todo punto imposible advertir el "truco", á pesar de que el público presta atención grandísima para descubrirlo.

Ayer, en premio á su labor meritoria, como todos los días, recibió ovaciones de admiración y afecto, los aplausos del público que diariamente acude á presenciar sus trabajos de prestidigitación, originales y interesantísimos.

EXITO DE RAMPER.—El formidable humoris-

—Regresó á Zaragoza, después de haber pasado unos días entre nosotros, el doctor don José Casas Pallarés.

—Después de haber pasado una temporada en el balneario de Cestona, llegó ayer á San Sebastián y marchará á Logroño dentro de unos días, el acusadísimo capitalista don Vicente Izquierdo, acompañado de su distinguida familia.

—Procedente de la villa y corte llegó el culto ingeniero don Carlos Aparicio.

—Ha venido de Zaragoza el conocido notario don Enrique Jiménez Gram.

—Igualmente se encuentra entre nosotros el propietario don Pedro Flores, acompañado de su distinguida familia.

—Hallazgo asimismo en San Sebastián, el auditor general don Francisco Núñez y Torre.

—Vino de París el ingeniero don Leopoldo Castilla y Pozo.

—También de la ciudad Luz y de paso para la villa y corte, llegó el culto abogado don Alfonso Pragua y Bejarano.

Restaurant del Hotel Central

La cocina y pastelería más acreditada del País Vasco.

Grandes conciertos por la notable orquesta del restaurante, de 4 á 8 de la tarde y de 9 á 11 de la noche.

American-bar, pastelería fina, bombonería Elgorriaga, tés y chocolatería

Letras de luto

En uno de los combates que se libraron el día 17 del corriente en Wad-Lau (Marruecos), perdió gloriosamente su vida el joven don José Luis Molins, alférez de la Legión extranjera, muy conocido y estimado en San Sebastián.

En la parroquia de San Ignacio se celebrarán hoy, á las seis, siete, siete y media, ocho, nueve y media y diez y media, varias misas en sufragio de su alma.

Acompañamos en su amargura á la alegre madre doña María Molins (viuda de Martínez), hermanos y demás familia del finado.

—En la parroquia de San Ignacio se celebrarán á las once de la mañana de ayer solemnes funerales dedicados al eterno descanso del alma de la desventurada señorita María del Pilar Vignau Asuero, y acto seguido se verificó la conducción de sus restos mortales á la última morada, acompañándoles lucido y nutridísimo séquito.

Renovamos la expresión de nuestra condolencia á toda su distinguida y apenada familia.

—A las muchas misas celebradas en la mañana de ayer en la parroquia del Buen Pastor ó iglesias de las Reparadoras y Siervas de María, por el alma del señor don Mariano Muñoz López-Salgado, acudieron numerosísimos fieles, deudos y amigos del finado, que le dieron pajesas preces.

Reiteramos nuestro sentido pésame á su apreciable familia.

La pelota

EN EL MODERNO

También ayer tarde los partidos de pelota que estaban anunciados se jugaron en el Moderno, en vista de que Marcos no tenía demasiada confianza en el tiempo, algo inseguro.

A presenciar los encuentros: acudió numeroso público y el Moderno ofrecía un aspecto brillantísimo.

A primera hora jugaron Ucín y Larrañaga, colorados, contra Ostolaza y Salaverría, azules.

El encuentro fué muy bonito y competido, registrándose numerosas igualadas y alternativas de tanteo, que tuvieron su repercusión en la Bolsa y que llenaron de júbilo a los bajistas.

De salida, la "catedra" se fué con los colorados, ofreciendo por ellos el dinero; pero luego, en el transcurso de la contienda, que, como decimos, fué muy dura, se oyó precisado a dar dinero con momio por ambos bandos, por cuanto éstos alternaron en el ejercicio del dominio.

Igualados por última vez a 47, los tres últimos tantos y con ellos el partido, fueron ganados por Ucín y Larrañaga, quienes, al igual que sus adversarios, jugaron mucho y bien en todo momento.

También el segundo partió fué muy competitivo e interesante. Contendieron en él Ochotorena y Tacolo, rojos, contra Echániz y Ugarte, azules.

Al comenzar la lucha, el dinero se ofreció por la pareja azul. En el transcurso de la contienda el dinero sufrió muchos cambios, pues abandonaron los empates y las alternativas de tanto.

Después de muchas incidencias, se impusieron Ochotorena y Tacolo, quienes se apuntaron los 50 tantos, cuando Echániz y Ugarte tenían 43.

Los cuatro pelotaris jugaron muy bien.

TAVERNE BASQUE

La misma dirección que el renombrado restaurante

MAJESTIC PALACE

Menús compuestos por platos típicos del país

ALMUERZO, 6 ptas. :: COMIDA, 6 ptas.

Todos los días souper tango, dancing. Grandes atracciones

Gran éxito de las hermanas

MARY FLOR

VIERNES

y SABADO

Últimos días de venta de

PERLAS JAPON

en SAN SEBASTIAN

HOTEL CENTRAL

Collares desde 65 pesetas.

Parejas perlas desde 30 ptas.

AVELINO S-ISASIA

HOTEL CENTRAL

Doctor Ortega

Especialista corazón y pulmones

Consulta de 11 á 12 y de 3 y media á 5.

Calle GUETARIA, 14 — Teléfono, 877

ARNEDILLO

Herpetólogo, heridas. Jabón de Sales. Depósito: Droguería Elzaurd, San Sebastián.

Las luchas grecorromanas que se celebraron por la noche, van narradas en su lugar correspondiente.

SEMPRONIO.